



Antrag zum Haushaltsplan 2025

Fraktionsgeschäftsstelle
Kronenstr. 25
70174 Stuttgart

T +49 (0) 711 226 30 10
info@gruene-vrs.de
www.gruene-vrs.de

18.10.2024

Flussregion werden: Konzept zur Verbesserung der Wasserqualität

Antrag:

Die Geschäftsstelle wird beauftragt, ein langfristiges Konzept zur Verbesserung der Wasserqualität in den Flüssen der Region Stuttgart zu erstellen. Ziel des Konzepts ist es, die Wasserqualität so zu steigern, dass die Flüsse der Region, wie in anderen europäischen Ländern, für die Bevölkerung zum Baden nutzbar werden. Dabei sollen Maßnahmen identifiziert werden, die gemeinsam mit den Kommunen ergriffen werden müssen, um die Wasserqualität langfristig zu verbessern.

Begründung:

Die Vision einer Flussregion, wie sie im September 2024 auf einer IBA Fachtagung skizziert wurde, ist nicht nur ein attraktives Ziel für die Lebensqualität in der Region Stuttgart, sondern auch ein wichtiger Beitrag zum Umwelt- und Gewässerschutz. In Ländern wie der Schweiz und Österreich sind Flüsse als natürliche Badeorte fester Bestandteil der Naherholungskultur. Dies sollte auch in der Region Stuttgart möglich sein.

Ein zentrales Problem in der Region ist die unzureichende Wasserqualität, insbesondere nach Starkregenereignissen. Hierbei gelangen Schadstoffe, Abwässer und andere Verunreinigungen in die Flüsse, was die Wasserqualität erheblich beeinträchtigt. Diese Situationen führen dazu, dass das Baden in den Flüssen derzeit nicht möglich ist. Durch ein umfassendes Maßnahmenpaket soll eine langfristige Verbesserung der Wasserqualität erreicht werden, sodass die Flüsse zu einem sicheren und attraktiven Ort für Erholung und Freizeit werden.

Die Verbesserung der Wasserqualität erfordert ein strukturiertes Vorgehen und die Zusammenarbeit verschiedener Akteure. Neben Investitionen in die Abwasserinfrastruktur müssen auch Maßnahmen zur Wiederherstellung von natürlichen Flusslandschaften sowie zur Renaturierung von Uferzonen geprüft werden. Auch der Umgang mit Starkregenereignissen, die durch den Klimawandel zunehmend häufiger und intensiver werden, muss in das Konzept integriert werden. Ziel des Konzeptes ist es, die Flüsse der Region so zu entwickeln, dass sie nicht nur ökologisch wertvoll, sondern auch als natürliche Badeorte genutzt werden können.

Das langfristige Ziel, die Flüsse der Region Stuttgart zu Badewasserqualität zu entwickeln, steigert die Attraktivität der Region als Naherholungsraum erheblich und verbessert die Lebensqualität der Bürger*innen. Darüber hinaus würde die Region mit dieser Maßnahme auch einen wichtigen Schritt in Richtung einer nachhaltigeren und umweltfreundlicheren Entwicklung machen.

Für die Fraktion

Philipp Buchholz, Leo Buchholz, Prof. Dr. André Reichel